

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



LANGUEUX, LE 20 DECEMBRE 2024

FORMATION À L'ENTREPRENARIAT ARTISTIQUE

UN PARCOURS DE FORMATION PROPOSÉ AUX ARTISTES DU PAYS DE SAINT-BRIEUC BÉNÉFICIAIRES DU RSA

Pour la deuxième année consécutive, des artistes, auteurs et autrices en insertion ont bénéficié d'un parcours de formation dispensé par le centre d'art contemporain d'intérêt national et organisme de formation 40mcube. Le dispositif est porté et financé par le Département des Côtes d'Armor, la Région Bretagne et Saint-Brieuc Armor Agglomération, en collaboration avec l'association La Ruche des Arts et l'Association pour la formation professionnelle des adultes (AFPA).

De septembre à décembre, 10 artistes, auteurs et autrices en insertion ont suivi une formation de 167 heures sur l'entrepreneuriat artistique afin de consolider leurs acquis et sécuriser leurs parcours professionnels. Dispensée par le centre d'art et organisme de formation 40mcube, en partenariat avec la Ruche des Arts (identification et mise en contact avec les artistes) et l'AFPA (organisation des repas et mise à disposition d'une salle informatique avec connexion internet), la formation se décline en 3 volets :

- Gestion de l'administration de son activité artistique
- Méthodologie et développement de projet
- Communication, institutions et réseaux professionnels

Cofinancé par la Région Bretagne, le Département des Côtes d'Armor et Saint-Brieuc Armor Agglomération, ce dispositif a été mis en place en 2023, et reconduit du fait de sa pertinence et de son impact pour l'insertion professionnelle des artistes du territoire.

« Ce dispositifs'inscrit pleinement dans le cadre du volet insertion du schéma départemental des solidarités voté l'année dernière. Grâce à cette formation, les artistes de notre territoire disposeront des clefs nécessaires pour vivre de leur art et contribuer au rayonnement culturel des Côtes d'Armor », déclare **Christine Orain-Grovalet**, vice-présidente du Département des Côtes d'Armor déléguée à l'insertion.

« Parce que la culture est partie prenante de notre art de vivre en Bretagne, les artistes doivent pouvoir en vivre. Cette formation qui leur permet d'acquérir les compétences nécessaires pour développer leurs activités durablement est particulièrement innovante et j'espère qu'elle essaimera à travers l'ensemble de la Bretagne », ajoute **Gaëlle Nique**, conseillère régionale référente du territoire de Saint-Brieuc.

Pour **Yannick Le Cam**, conseiller délégué à l'insertion sociale et professionnelle et **Christine Métois – Le Bras**, vice-présidente au rayonnement sportif et culturel de Saint-Brieuc Armor Agglomération, « inciter à la professionnalisation des artistes permet de garantir aux personnes accompagnées un avenir et des débouchés localement, et au territoire de maintenir une effervescence artistique. C'est pourquoi l'Agglomération a souhaité soutenir ce dispositif solidaire ».



40MCUBE

40mcube est un centre d'art contemporain d'intérêt national basé à Rennes qui regroupe un espace d'exposition, un atelier de production d'œuvres, un lieu de résidence d'artistes, un organisme de formation et un bureau d'organisation de projets d'art contemporain dans l'espace public. 40mcube développe depuis 2014 une offre de formations professionnelles unique en Bretagne pour les artistes-auteurs, qui visent à développer et affiner la connaissance de leur environnement professionnel et à maîtriser les fondamentaux administratifs, juridiques, comptables et sociaux nécessaires à leur activité. + d'infos sur www.40mcube.org.

L'ASSOCIATION POUR LA FORMATION PROFESSIONNELLE DES ADULTES

L'AFPA est une agence de l'État qui dispense des formations professionnelles validées par des titres professionnels inscrits au RNCP (bâtiment, de l'informatique et numérique, commerce, secrétariat, comptabilité, nautisme, hôtellerie-restauration...). Disponibles tout au long de l'année, les formations proposées sont destinées aux adultes et aux jeunes en continu grâce à des financements de la Région Bretagne ou en alternance via son CFA. L'AFPA de Langueux forme plus de 800 personnes chaque année.
+ d'infos sur : www.afpa.fr/centre/centre-de-saint-brieuc-cote-d-emmaude.

LA RUCHE DES ARTS

La Ruche des Arts est une association fondée en novembre 2020 à Langueux par 5 artistes costarmoricains. Installée dans les locaux de l'Agence pour la Formation Professionnelle des Adultes (AFPA), elle compte à ce jour près d'une centaine d'artistes. Son but est de permettre la rencontre entre les artistes et auteurs du département en organisant des événements dédiés et en mettant en lumière leur travail. Elle prône des valeurs de convivialité, solidarité, créativité et diversité. Elle assure également un rôle de représentation auprès des institutions publiques et privées pour promouvoir la création artistique et le soutien aux artistes du département.

CONTACTS PRESSE

Région Bretagne - Service presse : presse@bretagne.bzh - 02 99 27 13 54

Département des Côtes d'Armor : Marion Sevenier - marion.sevenier@cotesdarmor.fr - 02 96 77 69 55

Saint-Brieuc Armor Agglomération : Marine Nicol - marine.nicol@sbaa.fr - 02 96 77 30 41

